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Acta 1081 
 
Siendo las 8,30 horas del 2 de junio de 2025, bajo la presidencia del Ing. Agr. Santiago 
Scarlato, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la participación 
del Dr. José Olascuaga, Ing. Gabriel Capurro Barcia, Lic. Lucía Briano, Sr. Santiago 
Scremini y Sra. Melina Rodríguez. 
 
Futura representante de CNFR:  Ing. María Eugenia Carriquiry 
 
Participan, además:   Director General, Ing. Carlos Molina, Director de Capacitación y 
Extensión, Dr. Alejandro Saravia, y en la Secretaría de Presidencia y Junta Directiva Téc. 
Adm. Miriam Larrañaga. 
 
 
AUTORIDADES PLAN AGROPECUARIO 
 
Tal como lo indica el anexo adjunto, se recibe resolución del MGAP de fecha 13 de mayo 
de 2025, a través de la cual se designa al Dr. José Olascuaga Ferrada, representante del 
Poder Ejecutivo en la Junta Directiva del Plan Agropecuario en calidad de vicepresidente 
a partir del 17 de marzo de 2025. 
 
Integración actual de la Junta Directiva: 
 
 
lng.Agr.Mag Santiago Scarlato- Presidente 
Dr. José Olascuaga – Vice-presidente 
lng.Agr. Gabriel Capurro - Asociación Rural del Uruguay 
Lic. Lucía Briano - Federación Rural 
Sr. Santiago Scremini - Cooperativas Agrarias Federadas 
Sra. Melina Rodríguez - Comisión Nacional de Fomento Rural 
 
Se deja constancia que, tal como se indicó en el acta 1075 de fecha 17 de marzo de 2025,  
meses atrás se gestionó ante el MGAP la designación de una nueva representante de 
CNFR y aún no se ha recibido resolución del MGAP al respecto. 
 
Asimismo, está pendiente también la resolución de confirmación del actual delegado de 
CAF, Sr. Santiago Scremini, por un nuevo período más en la Junta Directiva. 
 
 
 
INFORME PRESIDENCIA 
 
A continuación, el Ing. S. Scarlato informa sobre los siguientes puntos: 
 
 

• Jornadas Buiatría – Retomando este punto abordado en anteriores sesiones, 
indica el Ing. S. Scarlato que el técnico que participará en representación del Plan 
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en dichas jornadas que se llevarán a cabo los días 12 y 13 de junio en Paysandú, 
es el Dr. Rafael Carriquiry. 
Manifiesta además el Ing. S. Scarlato que fue invitado a participar del acto de 
apertura de estas jornadas y es probable que participe del mismo el 12 de junio. 

 
• MGAP – Convocatoria a DGDR, IPA y UdelaR para participar de una reunión 

virtual con motivo de la realización de un encuentro interinstitucional regional a 

realizarse en Paysandú en agosto próximo y una actividad preparatoria del V 

Seminario técnico internacional Ganadería Familiar y Desarrollo Rural a 

realizarse en Salto en marzo 2026. 

Participará el Ing. Santiago Scarlato en dicha reunión que se realizará hoy. 

 

ASUNTOS ENTRADOS 
 
040/2025 - SUPRA - Solicitud participación del Ing. Marcelo Pereira en la jornada 
"Prácticas regenerativas de pastoreo, emisión, captura y bonos de carbono en 
ganadería", la que tendrá lugar el 28 de junio en la Sociedad de Fomento Rural de 
Trinidad con el objetivo que presente resultados del Proyecto Gestión del Pasto y apoyo 
en la difusión de la actividad. 
Este punto se aborda en el item resoluciones 
 
041/2025 – MGAP – Comunicado por presupuesto quinquenal.   
Este punto se aborda más adelante, ya que se incluye como tema en el Orden del Día de 
esta sesión. 
 
042/2025 – INAC e INIA – Nota vinculada a la Auditoría Nacional de la Calidad de Carne 
realizada y a la difusión que apuntaría a los diferentes actores de las cadenas productivas 
de carne y lana, así como a los resultados del primer diagnóstico a nivel nacional de 
Bienestar Animal en sistemas productivos.  Este diagnóstico fue realizado por INIA y 
Equipos Consultores en el marco de un convenio INIA MGAP. 
Convocan a una reunión virtual a realizarse hoy en la que participan INIA, INAC y SUL. 
Participará el Ing. C. Molina en representación del Plan. 
 
043/2025 – Centro Emmanuel – Solicitud de apoyo del Plan para presentarse como 

Núcleo Agroecológico Territorial del llamado de la Comisión Honoraria del Plan Nacional 

de Agroecología con el objetivo de generar sinergias entre actores del territorio para la 

promoción de la agroecología en los departamentos de Colonia, Soriano y oeste de San 

José.    

Este punto se aborda en el item resoluciones. 
 
044/2025 – Juzgado de Montevideo – Solicitud información sobre controles privados y 
públicos que operan en la cadena de comercialización de ganado, desde su traslado del 
establecimiento de origen hasta los frigoríficos plantas de faena. 
Este punto se aborda en el item resoluciones. 
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AVANCES LINEAMIENTOS DE TRABAJO CON MGAP 

El Ing. S. Scarlato manifiesta que, dentro del marco del Programa Pro-Cría se está 

trabajando internamente en el lanzamiento oficial que se estima estaría pronto a fines 

de junio, oportunidad en el que se realizará una convocatoria a productores con las 

bases correspondientes al programa. 

Los equipos de Comunicaciones de las instituciones participantes, agrega, están 

diseñando la convocatoria a realizar. 

Tal como se anunció en anteriores sesiones se coordinó una instancia con el personal 
del Plan para la presentación de Pro-Cría, la que tuvo lugar el 21 de mayo en formato 
virtual, oportunidad en la que se realizó una presentación sintética del Programa de Pro-
Cría.  Se intercambió y se dio respuesta a algunas interrogantes surgidas. 
 

Informa además que, tal como estaba previsto, el lunes 26 de mayo realizó una 

presentación de Pro-Cría a la Asociación Rural del Uruguay  

 
Asimismo, presentó una síntesis del Programa Pro-Cría, coordinada con la Lic. L. Briano, 
en el marco del Congreso de Federación Rural realizado en San José los días 30 y 31de 
mayo. 
 

Por su parte, la Lic. L. Briano, como representante de Federación Rural en la Junta 

Directiva, elaboró un informe sobre las actividades desarrolladas por el Plan durante el 

2024, que involucra todas las áreas de acción de la institución. 

 

DISPERSIÓN GARRAPATA Y ENFERNEDADES ASOCIADAS 

Informa el Ing. S. Scarlato que respondiendo a una solicitud del MGAP para la 

designación de representantes del Plan Agropecuario para integrar el Grupo 

interinstitucional, se designó al Dr. Rafael Carriquiry y a la Dra. Betina Cóppola, en 

carácter de titular y alterno respectivamente. 

 

PRESUPUESTO PLAN AGROPECUARIO 

El Ing. S. Scarlato hace referencia a la solicitud del MGAP (Asunto entrado 041/2025), 

en la instan a la institucionalidad agropecuaria a presentar propuestas de artículos 

vinculados a cambios en el presupuesto de la institución, con fecha límite 13 de junio, 

que serán evaluados por el MGAP.  Dichos artículos indican, deberán acompañarse de 

la indicación del problema o necesidad, comentando una descripción al respecto. 

Expresa que se está analizando a la interna delinear una propuesta concreta al respecto. 

Se intercambia entre los presentes sobre este tema tan importante para la institución. 
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AVANCES PROGRAMA GRUPOS PLAN 

Se envió a Junta el informe de avance enviado por el Ing. Esteban Montes. 

El Ing. S. Scarlato informa que se han recibido varias respuestas a las comunicaciones 

enviadas respecto a las fechas de finalización de los diferentes Grupos que componen el 

Programa Grupos Plan y el próximo lanzamiento de Pro-Cría. 

Indica que muchas de esas respuestas manifiestan su agradecimiento por la posibilidad 

de haber participado en el Programa Grupos Plan y sus deseos de adhesión a Pro-Cría; 

hay mucha expectativa al respecto. 

La Sra. M. Rodríguez indica que, como representante del Grupo Plan Colonos 

Tacuarembó   recibió comunicación del Plan y le pareció muy clara la información 

enviada por el Plan. 

 

PROYECTO ARROZ GANADERÍA 

El Dr. A. Saravia informa que está previsto que dicho Proyecto finalice el 18 de junio, 

con una jornada prevista a desarrollarse en Artigas. 

 

PROYECTO GESTIÓN DEL PASTO 

Dentro del marco de actividades vinculadas al Proyecto Gestión del Pasto, el Ing. G. 

Capurro hace mención a la gira previa y Congreso a realizarse en Australia, del que 

participan técnicos y 3 productores premiados como mejores gestores del pasto del 

Proyecto.   

Considera importante incluir en la web información vinculada a estas actividades, 

objetivos, etc. 

El Ing. S. Scarlato indica que, tal como anunció el Ing. C. Molina, todos los técnicos que 

viajan fueron informados a través de una reunión que mantuvo con los mismos y el Lic. 

G. Boné, quienes deben estar comunicados diariamente con la Unidad de 

Comunicaciones a los efectos de cumplir con la actividad definida como "una salida = un 

producto". 

Hace referencia además a la actividad de cierre del Proyecto Gestión del Pasto, que se 

realizará el 14 de julio en la Sociedad Rural de Durazno. 

 

PROGRAMA GANADERO 

El Ing. S. Scarlato hace referencia a la reunión de programa ganadero a realizarse los 

días martes 3 y miércoles 4 de junio, oportunidad en la que está previsto participe el Dr. 

Marcelo Rodríguez, Director de Servicios Ganaderos del MGAP para exponer sobre 

“Cómo está pensando trabajar el tema garrapata el MGAP en este período?, al tiempo 

de generar un intercambio con el equipo técnico del Plan. 
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Participarán por Junta Directiva los Ings. Santiago Scarlato y Gabriel Capurro 

 

AUDITORÍA INTERNA 

La Junta Directiva retoma el tema de solicitud de creación de una Unidad de auditoría 

interna, de acuerdo con la información recibida del MEC, tema abordado en la sesión 

anterior (Acta 1080). 

El Ing. C. Molina informa que el jueves 29 de mayo participó con la Cra. Cecilia Cóppola 

de una reunión presencial, con representantes de la Superintendencia, oportunidad en 

la que se planteó la total disposición del Plan Agropecuario para dar cumplimiento a la 

normativa, a la vez de indicar la imposibilidad de generar una Unidad específica por 

razones presupuestales.  El Ing. S. Scarlato participó en forma virtual de dicha instancia. 

Se intercambió sobre el tema y se acordó enviar una nueva nota al Super Intendente, en 

la que se indiquen los motivos que impiden a la institución la creación de la mencionada 

unidad. 

En forma paralela, se tomará contacto con otros institutos y se considera oportuno 

agregar una ampliación presupuestal al presupuesto del Plan Agropecuario, para dar 

cumplimiento a la normativa vigente. 

Se mantendrá informada a la Junta sobre avances del tema. 

 

SEGUIMIENTO FORRAJERO 

El Ing. S. Scarlato hace referencia a este sistema que utiliza imágenes satelitales para 

monitorear la productividad forrajera, es decir, la tasa de crecimiento de pasturas y 

forrajes. Esta información es crucial para la toma de decisiones en la gestión ganadera, 

permitiendo ajustar la carga animal y el manejo de los potreros.  

Dichas imágenes están bajo la órbita de la NASA y se prevé que las mismas van a estar 

demorando en estar disponibles y puede pasar que falte alguna. Esto lleva a que el 

servicio que actualmente presta el Plan Agropecuario a productores comience a tener 

fallas e incumplimientos en los datos de tasa de crecimiento.  

Por otro lado, el satélite se mantendrá activo de forma irregular hasta enero de 2027, 

fecha que deja de funcionar.  

Se intercambian ideas sobre el tema. 

Se indica que se están realizando las gestiones pertinentes para ver si hay posibilidad de 

suplir las imágenes MODIS con otro tipo para poder dar continuidad al servicio.  
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RESOLUCIONES 

 

1. Asunto Entrado 040/2025 - SUPRA 

Se aprueba participación del Ing. Marcelo Pereira en la jornada sobre “"Prácticas 

regenerativas de pastoreo, emisión, captura y bonos de carbono en ganadería", 

a realizarse el 28 de junio en Trinidad, así como también apoyo en la difusión de 

dicha actividad. 

Se valora especialmente que el abordaje del tema, en particular lo relacionado 

con los aspectos económicos y la eventual comercialización del carbono como 

bono o subsidio, se plantee con independencia de intereses privados. Se 

entiende que ese enfoque es fundamental para garantizar una discusión técnica, 

transparente y orientada al bien común. 

 

2. Asunto Entrado 043/2025 – Centro Emmanuel 

Se aprueba aval del Plan Agropecuario a la solicitud de dicho Centro de 

Capacitación. 

 

3. Asunto Entrado 044/2025 - Juzgado Letrado de Montevideo 

Frente a la solicitud recibida de dicho juzgado, se resuelve responder que el Plan 

Agropecuario no dispone de la información solicitada, indicando que el 

organismo que es posible posea la misma es el MGAP-SNIG. 

 

APROBACIÓN ACTA 
 
Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes 
de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.  
 
                   
 
 

 
 
 
 

Ing.Agr. Santiago Scarlato 
          Presidente 
 


